



PROYECTOS DE PROMOCIÓN SOCIAL INTEGRAL: “COLOR ESPERANZA, VOLUNTAD DE AYUDAR”

“La caridad de Cristo es inventiva hasta el infinito”. “Hay que ir a atender a los pobres como se acude a apagar el fuego” (SVP).



INTRODUCCIÓN

En pleno siglo XXI, cada minuto mueren en el mundo miles de personas, siendo la mayoría de ellos pobres y niños. Ellos claman al cielo noche y día como el salmista: *¡Sálvame, oh Dios... me hundo en un cieno profundo y no puedo hacer pie... estoy agotado de gritar, tengo la garganta ronca.*” (Sal. 69, 2.3.4). Los pobres claman al cielo pidiendo compasión, misericordia, educación, afecto, salud, pan, luz, agua potable, trabajos dignos, vivienda e inclusión. Pero los pobres no siempre son escuchados. Pareciera que muchos en nuestra sociedad nos hemos acostumbrado a convivir con la pobreza y sus efectos. Pareciera que el grito de los pobres ya no nos dice nada, su condición ya no nos cuestiona. ¡O ellos se han hecho invisibles a nuestros ojos o nosotros nos hemos vuelto sordos e insensibles a sus necesidades! Sin embargo, la pobreza ocasiona un profundo deterioro físico y existencial:

- a) **Deterioro físico:** conlleva la destrucción corporal. Para los pobres el tiempo de vida es mucho más corto, debido a que no puede satisfacer las necesidades básicas (alimento, salud, vestido, educación, trabajo). ¿Quién puede vivir dignamente con menos de un dólar al día? En ese sentido, la existencia de los pobres está amenazada por la muerte prematuramente.
- b) **Deterioro existencial:** es la imposibilidad de los pobres de sentirse personas, de ser reconocidos, amados y valiosos. La pobreza impide a los pobres sentirse dueños de sí mismos, por ende, viven creyendo que no valen, y que no valen porque no tienen y porque no pueden. La pobreza les niega la posibilidad de sentirse dignos y profundamente humanos.

Cuando leemos los evangelios descubrimos que Jesús se encarna en los pobres y los reivindica cuando dice: *“tuve hambre y me dieron de comer, estuve desnudo y me vistieron, enfermo y me visitaron, encarcelado y fueron a verme...y cada vez que lo hicieron con algunos de estos mis hermanos lo hicieron conmigo”*. (Mt 25, 31ss). Y San Vicente, fiel discípulo suyo, lo entiende así: *“Al servir a los pobres se sirve a Jesucristo”* (IX.p.240). *¡Qué hermoso es ver a los pobres, considerándolos en Dios y en el aprecio en que los tuvo Jesucristo”* (XI.p.553). *“Así pues, hermanos míos, vayamos y ocupémonos con un amor nuevo en el servicio de los pobres, y busquemos incluso a los más pobres y abandonados; reconozcamos delante de Dios que son ellos nuestros señores y nuestros amos, y que somos indignos de rendirles nuestros pequeños servicios”*. (S.V.P. XI. p. 273).

El Papa Francisco no es ajeno a esta realidad de los pobres, por ello ha establecido la Jornada Mundial de los Pobres. En ella, afirmó que el grito de los pobres es "cada día más fuerte, pero sofocado por el estruendo de unos pocos ricos, que son cada vez menos pero más ricos"... los pocos epulones que banquetean con lo que en justicia corresponde a todos". El Papa destacó que "la injusticia es la raíz perversa de la pobreza".

Los misioneros vicentinos y la Familia Vicentina estamos comprometidos por nuestra condición de cristianos y por nuestro carisma a movilizarnos para aliviar en algo la pobreza material y espiritual de los más necesitados de la sociedad.

1. ¿Qué es Color Esperanza, Voluntad de ayudar?

“Color Esperanza, Voluntad de ayudar”, (ACEVA), es una Asociación sin fines de lucro que pertenece a la Familia Vicentina de Lambayeque, quienes animados por la fe en Jesús y marcados por la espiritualidad Vicentina de la Caridad y la Misión, se ha visto urgida y comprometida a responder en todas las formas posibles a ayudar a los pobres, a aliviar sus necesidades materiales y espirituales, pero sobre todo, a ayudar a los pobres a depender de sí mismos, es decir, a promoverlos dándoles las herramientas necesarias para el logro de sus legítimos y necesarios propósitos.

ACEVA es una respuesta de esperanza ante diversas necesidades materiales y espirituales que padecen muchos jóvenes, madres abandonadas, niños, personas de la tercera edad, la salud mental, migrantes, personas de la calle y personas en general.

SON LOS OBJETIVOS:

1. EVANGELIZAR Y PROMOVER LA AYUDA SOCIAL INTEGRAL A LAS PERSONAS QUE PADECEN DIVERSOS TIPOS DE POBREZA MATERIAL Y ESPIRITUAL.
2. PROMOVER ESPACIOS PARA QUE LOS MÁS POBRES MEJOREN EN SU AUTOESTIMA, VALOREN SU DIGNIDAD Y SE PROYECTEN A LOGRAR UNA MEJOR CALIDAD DE VIDA.

¿Quiénes lo integran?

Color Esperanza lo integran: La Congregación de la Misión, Padres vicentinos de Chiclayo, la Asociación Internacional de Caridades (AIC), Juventud Mariana Vicentina, las Conferencias de Federico Ozanam, ex alumnos del Colegio Manuel Pardo y laicos de la Parroquia San Vicente de Paúl.

A. SERVICIOS QUE OFRECE:

1. **COMEDOR SANTA ROSA:** En este lugar se atiende alrededor de 80 0 90 personas diariamente, entre niños y adultos en situación de pobreza extrema. Este servicio es atendido por las voluntarias de la capilla la Milagrosa en el pueblo joven Santa Rosa.



2. **Comedor San Vicente de Paúl:** En este comedor se atiende diariamente a 80 personas, tanto indigentes de la ciudad como migrantes venezolanos. Se financia

con la venta de menús, el apoyo del Restaurante SUYAY, la Congregación de la Misión y personas de buena voluntad.



- CASA DE ACOGIDA: "FUI FORASTERO Y ME ACOGISTE":** Esta casa está ubicada en el pueblo joven Santa Rosa. Es un espacio construido y acondicionado para albergar a jóvenes del interior de la Región que tienen las condiciones para hacer estudios superiores pero que por la falta de recursos económicos no lo podrán hacer por su cuenta. La Asociación les provee estadía, alimentación y estudios. En la casa se les prodiga las condiciones básicas para estudiar y adquirir habilidades para el emprendimiento. A cambio, los jóvenes deben estudiar, realizar actividades de emprendimiento y ayudar en los centros donde se prodiga alimentación a personas indigentes. Los jóvenes son acompañados por un tutor, el cual vive con ellos y les ayuda en sus dificultades.

Actualmente albergamos a 6 jóvenes: 3 jóvenes del Sauce, Tarapoto, 3 de Incahuasi, la sierra de Ferreñafe. La casa tiene capacidad para 20 personas pero falta de recursos no podemos albergar a más jóvenes.



4. **Restaurante: "SUYAY"**. Este restaurante se creó con la finalidad de generar trabajo para jóvenes de la localidad y para jóvenes migrantes. En él en la actualidad se expende de domingo a martes pollos a la brasa, parrilla, platos a la carta y pizzas. La otra finalidad de la creación del restaurante es generar recursos económicos para sostener la casa de acogida, "Fui Forastero y me acogiste".

Funciona en las noches en el mismo lugar donde el día funciona como comedor para los necesitados.



5. **Panadería la “Milagrosa”:** está ubicada en el Pueblo joven Santa Rosa. En ella trabajan actualmente 2 migrantes venezolanos. La finalidad es crear fuente de trabajo para migrantes y personas de la localidad.

I. ROYECTO DE PROMOCIÓN SOCIAL: “VILLA SAN VICENTE DE PAÚL”.

La familia Vicentina con sede en Roma, FAMVIN HOMELES ALLIANCE, con motivo de los 400 años del nacimiento del carisma vicentino, viene promoviendo una alianza con diversas instituciones para ayudar a los sin hogar, los que viven en la calle, los desplazados internos y los habitantes de tugurios” para que tengan una vivienda digna.

En ese sentido, la Familia Vicentina de Lambayeque, desde ACEVA, hace eco de este llamado y se une a los objetivos de FAMVIN HOMELES ALLIANCE.

El Proyecto de Promoción Social, denominado “Villa San Vicente de Paúl”, es parte de la obra de Promoción Social de la Familia Vicentina: “Asociación Color Esperanza, Voluntad de ayudar”, (ACEVA).

El Proyecto, “Villa San Vicente de Paúl” busca los siguientes objetivos:

OBJETIVOS:

1. Dar respuesta de esperanza a las diversas necesidades materiales y espirituales que padecen los pobres, madres abandonadas, niños, jóvenes en situación de vulnerabilidad, personas de la tercera edad, afectados con la salud mental, proyectos de promoción y auto sostenimiento y personas en general.
2. Facilitar el acceso a la vivienda de personas viviendo en la calle, desplazados internos y externos y afectados por fenómenos naturales sin hogar y en condiciones de pobreza.
3. Promover la formación integral de las personas en situación de vulnerabilidad y dotarlos de las herramientas adecuadas para reinsertarlos a la sociedad de modo que se valgan por sí mismos.

ACCIONES LOGRADAS EN LA PRIMERA ETAPA:

1. Saneamiento legal del terreno.
2. Conformación de un equipo de gestión multidisciplinar.
3. Dotación de los servicios básicos: agua, desagüe y luz.



4. Construcción de 5 módulos temporales de viviendas para migrantes y chiclayanos.





PROYECTO VILLA SAN VICENTE

TRABAJO DE COLABORACIÓN CON LA COMISIÓN DE MOVILIDAD HUMANA Y TRATA DE PERSONAS DE LA DIÓCESIS.

APOYO A LOS MIGRANTES VENEZOLANOS:

La comisión está formada por sacerdotes, religiosas , Cáritas Chiclayo, laicos de parroquias y Movimientos cristianos, convocados por el Obispo de nuestra Diócesis para sensibilizar a la sociedad y a la Iglesia sobre la situación de los migrantes, en especial de la población venezolana que va llegando de manera masiva a nuestra ciudad.

Como Familia Vicentina participamos en la Comisión de Movilidad Humana y juntos venimos trabajando en favor de los migrantes. La primera acción que ha realizado la comisión fue de convocar a ciudadanos venezolanos para conocer su situación y escuchar sus demandas, a partir de ello se han ido priorizando los siguientes ejes de acción:

- 1) Formalización de sus documentos para habilitar su estadía.
- 2) Implementación de oficina de información al migrante.
- 3) Habilitar lugares de albergue.
- 4) Promover el apoyo en los comedores parroquiales y populares.
- 5) Atención médica.
- 6) Defunciones.
- 7) Búsqueda de oportunidades de empleo.

- 8) Creación de espacios de escucha y atención psicológica.
- 9) Apoyo a Comité de Venezolanos organizados.



(DE: ASOCIACIÓN COLOR ESPERANZA)